

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

14 de abril de 2020



Pemex confirma dos casos de COVID-19 en Abkatún-A

Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que el 11 de abril se identificaron a cuatro trabajadores con enfermedades ordinarias en el centro de proceso de Abkatún-A, los cuales fueron remitidos al servicio médico para valoración.

La empresa informó a través de un comunicado que hasta el momento se han realizado 31 exámenes médicos, de los cuales 13 casos se definieron como sospechosos, otros 2 fueron referidos al Hospital General de Ciudad del Carmen por la enfermedad.

Se realizó toma de exudado faríngeo y nasofaríngeo para aislamiento viral de COVID-19 mediante técnica de RT-PCR SARS-CoV-2 a dos trabajadores, sin que la empresa haya informado del resultado. OGM

Marina pone en cuarentena a buque "Blue Pioneer" por COVID-19

Autoridades de Salud del estado de Campeche informaron que los tripulantes de un barco que da servicio a Petróleos Mexicanos (Pemex) en la Sonda de Campeche presenta 11 trabajadores enfermos de COVID-19.

Los casos pertenecen al barco Blue Pioneer, donde hace 12 días un trabajador comenzó a presentar síntomas de la enfermedad y fue trasladado a Ciudad de Carmen junto con otros trabajadores.

Hasta el momento 21 trabajadores de los 180 que laboran en la embarcación han presentado síntomas de la enfermedad y en 11 se ha confirmado el COVID-19.

Por su parte la Secretaría de Marina giró el oficio fechado el 12 de abril donde notifica la capitanía de puerto que la embarcación "Blue Pioneer" queda en cuarentena por el brote.

OGM

14 de abril de 2020

2

Pemex y Gobernador de Campeche fortalecen trabajo de coordinación contra COVID-

El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex) garantizó que se trabajará de manera cercana con el gobernador de Campeche para proteger la salud de los trabajadores y de la población del estado.

Ante la emergencia sanitaria mundial por el COVID-19, la empresa productiva del estado ha puesto en marcha estrictos protocolos de sanidad y salud, así como toma de muestras aleatorias de una proporción representativa de trabajadores en plataformas marinas para detectar casos sospechosos de COVID-19 y proteger la salud del personal.

Romero Oropeza subrayó que la dinámica productiva que ocurre en las plataformas, ha conllevado a mantener un estricto control y monitoreo dentro y fuera de ellas, porque la prioridad es evitar que el virus se propague de manera indiscriminada.

Aysa González, por su parte, reconoció el compromiso del director de Pemex de fortalecer el trabajo coordinado para aplicar las medidas de prevención y tener bajo vigilancia permanente las condiciones de salud de su personal y de las empresas que trabajan con la petrolera mexicana.

“Seguiremos trabajando de la mano porque es la forma más eficaz que tenemos para frenar el contagio”, expuso el titular del Ejecutivo estatal.

Por último, la empresa informó que desde el pasado 9 de marzo se instalaron filtros sanitarios en los accesos a los centros de trabajo para la detección de casos sospechosos y reducir contagios entre los trabajadores, priorizando aquellos correspondientes a las rutas de arribo y abordaje a las instalaciones costa afuera tanto por vía marítima como aérea colocando cámaras termográficas y túneles de

Verifica Profeco 16 gasolineras en operativos especiales en 13

El Procurador Federal del Consumidor, Ricardo Sheffield Padilla, informó de operativos especiales que realizó en conjunto con la Guardia Nacional, la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA) en 16 gasolineras de 13 estados del país, con la inmovilización de 85 instrumentos de medición.

En un primer caso, el funcionario federal detalló que en la estación de servicio con número de permiso PL/9597/EXP/ES/2015, en la ciudad de Querétaro, Querétaro, personal de la Profeco detectó, el 7 de abril, que las mangueras para el despacho de combustible carecían de verificación para ajuste por calibración de instrumentos de medición.

Por tal motivo, se colocaron sellos de inmovilización en las 20 posiciones de carga del establecimiento.

Asimismo, los días 8 y 9 de abril, se visitaron 10 gasolineras en la Ciudad de México, Estado de México, Puebla, Veracruz, Guanajuato, Jalisco, Aguascalientes, Zacatecas y Nuevo León, resultando en la colocación de sellos de inmovilización a 35 instrumentos de medición para el despacho de combustible, que presentaron diversas irregularidades.

En un tercer caso, el 9 de abril, se revisaron cinco gasolineras en Coahuila, Tamaulipas, Veracruz, Hidalgo y Estado de México, que se habían negado a ser verificadas anteriormente. Se inmovilizaron 30 instrumentos de medición para el despacho de combustible que presentaron diversas irregularidades.

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

14 de abril de 2020

¿Qué harás ahora, Pemex?

3

Para el Presidente López Obrador y su gobierno, Petróleos Mexicanos (Pemex) y unos cuantos barriles de producción de petróleo lo significan todo. Por unos barriles, son capaces de protagonizar un pleito en un foro global y pedirle apoyo a Donald Trump. Por unos barriles, ponen al mundo entero de cabeza.

Pero no nos engañemos. Es inminente una caída de la producción petrolera nacional. Se ha desplomado el consumo de combustibles en México y en el mundo. El coronavirus tiró la venta de gasolinas, frenó el transporte de carga, detuvo vuelos, paró industrias y comercio, también refinerías.

Hay exceso de oferta de combustibles, porque no hay demanda. El consumo de gasolina ha caído casi a la mitad por el cierre de actividades. En consecuencia, el acuerdo alcanzado por los países de la OPEP y OPEP+ no es la panacea para equilibrar los mercados y elevar los precios del petróleo.

Quiera o no, Pemex tendrá que producir menos petróleo y gasolina y tendrá excedentes de producción, en tanto no se venza al coronavirus y se recupere la economía. Sus clientes compran menos, tanto en el país como en los mercados de exportación. Tampoco hay dónde almacenarla. El reducir la cuota de producción petrolera de México en sólo 5 por ciento (100 mil barriles diarios) fue, en el mejor de los casos, un triunfo político. Ahora, a enfrentar la realidad de los mercados.

Lo anterior sucede, en momentos de un deterioro en las relaciones entre el gobierno y el empresariado nacional. Y la verdad es que el gobierno federal no ha sabido atender y complementar a la industria privada, ganarse su confianza y promover proyectos con inversión privada y de beneficio para todos. Pero la oportunidad de hacerlo ahí está.

Hace unos días, platiqué con José María Bermúdez, presidente de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ). Me confirmó que esa industria no ha logrado entendimientos con Pemex ni con las secretarías de Energía y Economía para solucionar la falta de abasto oportuno de energéticos y de insumos petroquímicos, como etano y propano, a sus plantas, sobre todo en el sureste del país.

Para el Presidente López Obrador y su gobierno, Petróleos Mexicanos (Pemex) y unos cuantos barriles de producción de petróleo lo significan todo. Por unos barriles, son capaces de protagonizar un pleito en un foro global y pedirle apoyo a Donald Trump. Por unos barriles, ponen al mundo entero de cabeza.

Pero no nos engañemos. Es inminente una caída de la producción petrolera nacional. Se ha desplomado el consumo de combustibles en México y en el mundo. El coronavirus tiró la venta de gasolinas, frenó el transporte de carga, detuvo vuelos, paró industrias y comercio, también refinerías.

Hay exceso de oferta de combustibles, porque no hay demanda. El consumo de gasolina ha caído casi a la mitad por el cierre de actividades. En consecuencia, el acuerdo alcanzado por los países de la OPEP y OPEP+ no es la panacea para equilibrar los mercados y elevar los precios del petróleo.

Quiera o no, Pemex tendrá que producir menos petróleo y gasolina y tendrá excedentes de producción, en tanto no se venza al coronavirus y se recupere la economía. Sus clientes compran menos, tanto en el país como en los mercados de exportación. Tampoco hay dónde almacenarla. El reducir la cuota de producción petrolera de México en sólo 5 por ciento (100 mil barriles diarios) fue, en el mejor de los casos, un triunfo político. Ahora, a enfrentar la realidad de los mercados.

Lo anterior sucede, en momentos de un deterioro en las relaciones entre el gobierno y el empresariado nacional. Y la verdad es que el gobierno federal no ha sabido atender y complementar a la industria privada, ganarse su confianza y promover proyectos con inversión privada y de beneficio para todos. Pero la oportunidad de hacerlo ahí está. Reforma

14 de abril de 2020

4

Falta abasto de insumos y energía a la industria química

David Shields / Energía a Debate

Considerando la relevancia que tiene la industria química como proveedor de más de 40 sectores industriales, ésta quedó considerada por su importancia en el listado de las industrias esenciales, por lo que puede operar y atender a la mayor parte de sus clientes durante la contingencia sanitaria.

“En ese sentido, estamos tranquilos con la medida tomada por el gobierno, aunque continuamos con temas críticos en nuestra agenda, como lo es la necesidad de abasto oportuno de materias primas y energía”, afirmó José María Bermúdez, presidente de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ).

Por su parte, la utilización de la capacidad instalada de la industria química nacional es de sólo 73 por ciento, no por falta de demanda, sino por falta de materias primas y energía.

“La situación se ha ido complicando con el deterioro de la producción petrolera, así como la disponibilidad de gas como insumo petroquímico por parte de Pemex, destacando el etano y propano”, explicó Bermúdez.

La ANIQ, asociación que agrupa a 260 empresas y representa más del 95 por ciento de la producción privada de químicos en el país, aboga por aumentar la producción de gas natural en el sureste del país y que llegue allí el gas natural continental disponible con el arranque del ducto marino de Comisión Federal de Electricidad (CFE).

La ANIQ enfrenta el reto de desarrollar mecanismos de colaboración con Pemex y la iniciativa privada para restablecer el abasto y detener la contracción de la industria.

Se logró que nuestra industria sea considerada esencial y pueda seguir operando durante la pandemia, ahora trabajamos “sin conseguir la claridad por parte del gobierno que deseamos sobre cómo se logrará la articulación de cadenas productivas rotas”, manifestó José María Bermúdez.

Aseguró que la industria química ha invertido 12 mil millones de dólares en nuevos activos durante la administración anterior, en tanto la demanda de productos químicos en el país ha crecido 6 por ciento anualmente en los últimos 15 años. “La subutilización de nuestra capacidad significa que se siguen disparando las importaciones de productos químicos”, advirtió.

Por otra parte, comentó que “La problemática para garantizar la producción y la importación de los productos esenciales se agrava porque la Comisión Nacional para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) muestra un rezago en la expedición de permisos lo cual complica la producción e importación de insumos”, agregó Miguel Benedetto. “Urge destrabar las inversiones”, concluyó.

14 de abril de 2020



5

La inacción de Pemex podría profundizar la crisis económica en México, advierten desde Wall Street a López Obrador

México se encuentra azotado por una crisis económica y la falta de acciones por parte de Petroleos Mexicanos (Pemex) es un claro prelude para los especialistas de una crisis económica a niveles no vistos en otros tiempos.

La calificación de riesgo en la deuda mexicana han estado reduciéndose peligrosamente durante las últimas semanas, esto quiere decir que la mala calificación crediticia de un país genera un aumento de costos para los gobiernos y las empresas, tanto públicas como privadas, al emitir deuda.

En el caso de México, diversos especialistas han mostrado su preocupación ante la inacción de Pemex y del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) a quien han solicitado mostrar la voluntad de enfrentar dicha crisis con "estrategias de corto, mediano y largo aliento", de acuerdo con Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI)

Un miembro del Consejo Asesor del Centro Energético Global, del Atlantic Council llamado David L. Goldwyn aseguró que este sería un buen momento para que el presidente escuche a otros y adapte sus políticas a esta realidad.

En menos de un año, la calificación de Pemex ha sido reducida en dos ocasiones por Fitch Credit Ratings y su director Senior ha asegurado que además de esta empresa en el escenario actual hay "inacción" por parte de toda la industria petrolera.

La primer calificadora que reaccionó ante la actitud de México fue Standard and Poor's (S&P) quien puso a la deuda soberana de México con un riesgo latente de recortarse a la baja en los próximos 12 a 24 meses, en otro palabras, en una perspectiva "negativa". Además, mudó de nivel al país de "BBB+" a "BBB", S&P anunció que esto se debió al incremento de la dependencia mexicana con Pemex.